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Abstract (en)
The cap has inner and outer lips (30, 22) cooperating with inner and outer sides of the neck of a container respectively. Main portions (27, 35) of
inner and outer sides (25, 33) of the lips (20, 30) are either cylindrical or tapered and converge and diverge from their bases (23, 31) in the direction
of their free ends (24, 32), respectively. The portions (27, 35) are inclined with angles (alpha , beta ) between 0 and 10 degree, respectively. An
independent claim is also included for an assembly comprising a cap and a neck of the container.

Abstract (fr)
La lévre intérieure (30) est destinée a coopérer avec la face intérieure d'un col, et la lévre extérieure (22) est destinée a coopérer avec la
face extérieure dudit col. La partie principale (27) de la face intérieure (25) de la lévre extérieure est sensiblement cylindrique ou tronconique
convergeante depuis sa base (23) en direction de son extrémité libre (24) en étant inclinée d'un angle (a) compris entre 0 et 10°. La partie
principale (35) de la face extérieure (33) de la lévre intérieure (30) est sensiblement cylindrique ou tronconique divergeante depuis sa base (31)
en direction de son extrémité libre (32), en étant inclinée d'un angle (B) compris entre 0 et 10°. Les |évres peuvent également servir a plaquer un
opercule contre le rebord du col pour maintenir ledit opercule pendant son soudage sur ledit rebord. <IMAGE>
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